CDU-Fraktion im Rat der Stadt Bedburg, vertr. d. d. Vorsitzenden Andreas Becker | Hauptstr. 6 | 50181 Bedburg

An den Bürgermeister der Stadt Bedburg Am Rathaus 1 50181 Bedburg



Hauptstr.6, 50181 Bedburg Telefon: 02272-4075614 Mobil: 0171/2611058

Mail: andreas.becker@cdu-bedburg.de

05. März 2020

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Bedburg beantragt, dass ab diesem oder nächstem Jahr ein "Heimat-Preis" in Bedburg vergeben wird.

Begründung:

"Nordrhein-Westfalen heimatet": Über 140 Städte und Kreise haben sich bereits dazu entschlossen, örtlich einen Heimat-Preis zur Würdigung des örtlichen Engagements vergeben zu wollen.

Die Landesregierung hat alle Kommunen dazu eingeladen, vor Ort den Heimat-Preis zu vergeben. Damit soll das Engagement der Menschen wertgeschätzt werden, die ihre Heimat jeden Tag, im Großen wie im Kleinen, gestalten. In den nordrhein-westfälischen Kommunen gibt es viele herausragende Projekte, Initiativen, Organisationen, Heimatvereine- und verbände, die zeigen, wie in Nordrhein-Westfalen geheimatet wird. Das gilt auch für Bedburg.

Der Heimat-Preis ist neben Lob und Anerkennung zugleich auch Ansporn für andere mitzumachen. Bei "Heimat" geht es um das Verbindende, um die Gemeinschaft und den Zusammenhalt. Nur eine Politik, die wertschätzt, was Menschen jeden Tag in unserem Land im Großen und vielmehr im Kleinen leisten, wird dazu beitragen, dass Heimat bewahrt und gleichzeitig für die Zukunft gestaltet werden kann.

Im Rahmen einer Zuweisung können kreisangehörige Kommunen ein Preisgeld von 5.000 Euro, Kreise von 10.000 Euro und kreisfreie Städte von 15.000 Euro ausloben. Der "Heimat-Preis" kann als ein einzelner Preis oder in bis zu drei Preiskategorien oder -abstufungen durch die Gemeinde oder den Gemeindeverband verliehen werden.

Unmittelbare Zuwendungsempfänger sind Gemeinden und Gemeindeverbände in Nordrhein-Westfalen. Bei einer Stadt oder Gemeinde bedarf es eines Ratsbeschlusses, dass die jeweilige Gemeinde den "Heimat-Preis" verleihen möchte; bei einem Kreis bedarf es eines Kreistagsbeschlusses. Der jeweilige Gremienbeschluss hat die Preiskriterien festzulegen. Die Gemeinden und Gemeindeverbände würdigen im Rahmen der Teilnahme an dem Förderelement "Heimat-Preis" das lokale Engagement und nachahmenswerte Praxisbeispiele im Bereich Heimat.